



Fischereiverein Mosisgreut e.V.

gegründet 1969

Springkraut entfernen

Arbeitseinsatz 23.08.2025 ab 09:00 Uhr

Drüsiges Springkraut – ein schöner Störenfried

Das ursprünglich aus dem indischen Subkontinent stammende *drüsige Springkraut* (*Impatiens glandulifera*), auch als indisches Springkraut bekannt, hat sich in Europa rasant verbreitet – leider nicht zum Vorteil heimischer Pflanzenarten. Als invasive Spezies verdrängt es durch sein schnelles Wachstum und seine dichte Ausbreitung viele andere Pflanzen, insbesondere in nährstoffreichen Feuchtgebieten wie Auen, Uferzonen und schattigen Waldrändern. Innerhalb weniger Wochen kann das Springkraut Höhen von über zwei Metern erreichen. Seine auffälligen rosa bis purpurfarbenen Blüten wirken zwar dekorativ, doch die Pflanze bildet enorme Samenmengen, die bis zu sieben Meter weit geschleudert werden – ein echtes Katapult der Natur. Diese Eigenschaft macht eine frühzeitige Entfernung vor der Samenreife besonders wichtig.

Die größten Vorkommen in unserer Region, finden sich entlang des Holzmühlebachs und in den Gewässernähe bei Abrahams. Unsere engagierten Helfer kämpfen sich regelmäßig in schwer zugängliche Bereiche vor, um die Pflanzen vollständig inklusive Wurzel zu entfernen. Anschließend werden sie auf vorbereiteten Flächen zum Trocknen ausgelegt und fachgerecht entsorgt, um eine weitere Ausbreitung zu verhindern.

Ein herzliches Dankeschön an alle, die sich trotz stechender Insekten und sommerlicher Hitze mit großem Einsatz für den Erhalt unserer heimischen Flora stark machen. Euer Engagement ist von unschätzbarem Wert!

